
 

COMPTE RENDU SUCCINT  

de la réunion AFFELNET à  l’ IA  

vendredi 9 avril 2010 9HOO-10HOO 

_________________________________ 

Pour répondre aux interrogations du SE UNSA  lors  de la  CAPD du 
1er Avril ,   l’IA a organisé une présentation du logiciel AFFELNET,  ce 

vendredi 9 Avril aux délégués du personnel. 

Si le SE UNSA n’est pas contre la modernisation du fonctionnement 
des écoles,   il considère que cela ne doit pas  être une  source de 
dégradations des conditions de travail des collègues.  

Pour être l’un des deux seuls signataires du protocole sur la direction 
d’école  non seulement pour  préserver mais aussi pour améliorer les 
conditions de travail et de rémunérations des collègues, LE SE UNSA  
est particulièrement vigilant au  fonctionnement des directions 

d’école.  

Syndicat unique de la maternelle au lycée,  les délégués du SE UNSA 
ont pu apporter leur expertise du second degré sur un logiciel déjà 
utilisé au collège pour orienter les élèves de 3eme en 2nd. 

Le power point,  présenté en réunion des directeurs   a servi de 
support à nos échanges…Il est a noté que  ce power point a été 
modifié par  Les services de l’IA au fil des projections et des 
remarques des uns et des autres : ont été supprimées des séquences 
qui surchargeaient l’information voire parasitaient les étapes  
importantes …. A plusieurs reprises, il nous ait  dit que les directeurs 
peuvent procéder d’une manière ou d’une autre, que certaines façons  
sont plus ou moins « rentables » en terme d’efficacité …Que faire 
alors ?    L’expérimentation  AFFELNET démarre dés la formation 
aux directeurs…  



Le SE UNSA  a soulevé les questions suivantes : 

• Choix du  ministère ? L’augmentation de la charge de travail  
pour une mise en œuvre, inopinée d’AFFELNET. Pourquoi ne pas 
commencer par une expérimentation sur quelques 
circonscriptions ?  

•  Réponse IA : Le ministère a contacté, l’IA à la veille des 
vacances de février, pour l’informer de la mise œuvre de ce 
logiciel. Une expérimentation uniquement sur quelques 
circonscriptions est  impossible : le fonctionnement grandeur 
réelle pour avoir une véritable lisibilité est incontournable, il 

a même fallu prévenir les départements voisins pour les 
inscriptions nouvelles. 

• Le calendrier ne tient pas compte de l’appropriation du logiciel 
et des différentes étapes de saisie et de l’absence éventuelle 
d’un collègue, des pressions avaient été exercées sur des 
collègues-en arrêt maladie- lors de la saisie des effectifs en 
novembre dernier par certains IEN…. 

• Réponse IA  Une marge de manœuvre est prévue au retour 
des vacances, les CCTICE sont joignables et se déplacent 
pour aider les collègues. Si une personne est absente, un 
logiciel SOLARIS est à la disposition des IEN qui doivent 
demander une clé OTP temporaire pour  relayer un directeur 
absent. 

• Transfert de  responsabilités pour les collègues : Une forte 
inquiétude  en cas d’erreurs de saisie ?  

• Réponse IA : pour la grande majorité des élèves la saisie 
devrait être assez simple  et répétitive : certaines mentions 
seront probablement retirées –demi pension- mais concède 
que pour les 6% des élèves entrant dans le système des 
dérogations la fiche N°2 est plus complexe à saisir et 

nécessite une 2eme impression à refaire signer aux familles,  

• Problématique de matériel et de  coût  à supporter par les 
écoles  



•  Réponse IA : effectivement ces difficultés sont remontées 
des circonscriptions. L’IA  va rappeler aux Maires leurs 
obligations de financement des écoles … Le SE UNSA observe 
néanmoins que se sont les collègues en  bout de course qui 
doivent gérer les carences et difficultés, ce qui n’allègent pas le 
travail ! 

Cette présentation n’a pas répondu à notre question  de fond 
concernant l’utilité, de ce logiciel pour l’admission des élèves de CM2 
en 6° et à terme l’amélioration des conditions de travail pour les 
collègues directeurs. Opérations  à renouveler une fois par an à un 
moment où la montée en charge des tâches  est déjà lourde à gérer 
jusqu’à fin juin !  D’autant que pour l’instant les enveloppes 
continueront à circuler avec livret scolaire et le B2i. 

Par contre,  les avantages pour la gestion des dérogations, du flux 
des élèves vers tel ou tel collège et du coup freiner  les effets de la 
désectorisation nous ont été longuement expliqués…. Ce qui nous 
paraît un comble compte tenu des directives du ministère à ce sujet.  

Le SE UNSA a envoyé un courrier à l’IA pour formaliser toutes ces 

problématiques et demander un complément de temps de décharge ou 
le paiement d’heures supplémentaires pour les directeurs –
contributeurs contraints de cette expérimentation- . 

A ce jour, AFFELNET ne fonctionne toujours pas… Le logiciel a été 
conçu par l’académie de Nancy,  lors de la bascule de la première 
phase les 1480 élèves de CM2 sont partis à Nancy… Ils devraient 
réintégrer le serveur du Rectorat de Versailles incessamment sous 
peu !      

 

A noter : Un groupe de suivi de l’expérimentation sous la 
responsabilité d’un IEN,  composé de deux directeurs et de 
principaux de collège a été constitué….  

 

 

 


